



La única región del país con estas características

Todas las comunas de Magallanes cuentan con Estrategia Energética Local

● Luego de dos años de trabajo, la parte más austral de Chile consiguió coordinar y canalizar las propuestas surgidas desde las mismas comunidades para hacer de la energía algo más eficiente.

Diego Bravo

clbravo@elpinguino.com

Las comunas que conforman la Región de Magallanes y la Antártica Chilena cuentan con su propia Estrategia Energética Local (EEL).

Una EEL tiene como fin descentralizar la matriz energética, promoviendo la eficiencia energética y de las energías renovables. Como insumo, le permite a los gobiernos locales impulsar proyectos comunitarios, individuales, públicos o privados, y con datos concretos tomar decisiones relativas a la planificación. Para ello, se hicieron actividades de participación ciudadana, como talleres o encuentros, potenciando así el trabajo con las comunidades beneficiadas.

El secretario regional ministerial (seremi) de Energía, Sergio Cuitiño, destacó: “Es

una muestra del espíritu con el que nuestra cartera y nuestro Gobierno abordan los temas energéticos como una política de Estado que busca mejorar la calidad de vida de todos los habitantes de esta región y del país, alineándose con los desafíos de las políticas nacionales de energía, eficiencia energética y cambio climático, que aspiran a convertir a Chile en un país carbono neutral para el 2050”.

La AgenciaSE, encargada de la elaboración de los planes, también resaltó el hito. María Ignacia López, jefa de Proyectos de Desarrollo Territorial, valoró que “Magallanes da el ejemplo a nivel nacional”. “Este es recién el primer paso; ahora nos toca ir materializando las más de 200 iniciativas contenidas en las ELL que, además contribuirán a alcanzar la meta de carbono neutralidad. Tenemos mucho camino por delante”.



El seremi Cuitiño junto a los actores involucrados celebrando el hito.

Por su parte, el presidente de la Asociación Regional de Municipalidad des Magallanes (Amumag), alcalde de Primavera, Blagomir Brztilo, señaló del hito: “Vamos contribuyendo a crear una conciencia

de cuidado del medioambiente, de la energía, de los territorios que hoy día vemos que el cambio climático es algo que está instalado y que no podemos mirar hacia el lado, sino todo lo contrario,

que es trabajar para mitigar lo que se nos viene; y esto es un aporte relevante en cuanto a levantamiento de información para implementar las respectivas Estrategias Energéticas Locales”

La Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere) aportó \$58 millones para Amumag y, por su medio, elaborar las estrategias locales. Los diseños fueron de la consultora UTP EBP-EGEA.